



No. 2972

第3290回 例会
平成24年3月14日

DISTRICT 2500 OBHIRO ROTARY CLUB

2011-12年度
国際ロータリーのテーマ

方針

ロータリーを学び
共に楽しもう

会長 加藤 維利

Reach Within to Embrace Humanity
ここの中を見つめよう 博愛を広げるために

出席 報告	2月22日例会 会員総数88名 (内免除会員8名)	出席者数 56名 メークアップ 32名 欠席者 0名
	02月29日例会 会員総数89名 (内免除会員8名)	
出席 報告	出席者数 52名 メークアップ 23名 欠席者14名 (出免5名)	88(名) 89(名)
	0	

■「創立記念夜間例会」プログラム 理事会 会員卓話 「創立記念日に因んで」



1992-93年度会長 進藤 恒彦 会員
ロータリーの歴史は西暦で話される事が多いが、時代背景を考えると年号のほうが分かりやすいと思います。ロータリーの創立は明治38年です。日露戦争の終わった年で日本でも東北冷害等問題があったが、アメリカ特にシカゴは不況のどん底で困っている人が多かった。そこで、ポールハリス他3名で互助組織として造ったのがロータリークラブで、初めから奉仕団体ではなかった。シカゴといえば有名なのはアルフォンス・カポネで、ニューヨークのブルックリンでイタリア移民の子として明治33年に生まれており、シカゴギャングとして活躍したのは禁酒法が大正8年に施行され、その禁を破って金儲けした大正9年以降で、丁度ロータリーの発展期と重なるわけです。また、その頃の有名人にはナイチンゲール、ゴッホ、トルストイ、AINシュタイン等の名前が見られ、ノルウェーがスウェーデンから独立しています。世は大正時代になっていますが、大正デモクラシーという言葉があるように、第一次世界大戦、スペイン風邪、関東大震災等単発的大事件はありますが、全体としては自由、平和な時代で大正14年には普通選挙法も施行された良き時代であったのです。

その時代を反映するごとく日本にロータリークラブがもたらされ、大正9年に東京ロータリークラブが創立します。しかし、良き時代は長く続かず、昭和になると明治維新からくすぶっていた軍国主義が台頭して来ます。大事件としては先ず昭和6年9月18日の鉄道爆破が始まる満州事変、昭和7年5月15日の海軍青年将校による犬飼首相の殺害、昭和8年3月の国際連盟脱退、昭和11年2月26日陸軍将校によるクーデター、昭和12年7月7日に始まる支那事変へと続きます。そのような時代によく創ったなど感心させられるのが昭和10年3月15日創立の帯広ロータリークラブで、チャーターメンバー19名、日本で16番目でした。帯広市の人口は3万2千人でした。少し前の昭和8年の事ですが、京都ロータリークラブで右翼からアメリカのスパイだろうといった嫌がらせを受けた為、石川会長が例会時国旗を掲げ、国歌を歌う事を推奨し、それ以来例会時国歌を歌うようになったそうです。ところで君が代をきちんと歌っている人は少ないようで、さざれ石は一つの単語ですからさざれと石の間は切ってはいけないのです。歌手でも間違っている人が多いようです。



1997-98年度副会長 橋 精三 会員

久しぶりに高い所へ上がらせていただき、お礼を申し上げたいと思います。私自身はあまのじやくな性格でございまして、今日は後ろ向きのお話ををしてみたいと思います。

先日の情報集会で、ロータリークラブに入会してのメリット、デメリットについての話し合いがありました。メリットがあるから入会しているわけで、今いる現役の会員にデメリットがあるのであれば辞めているわけです。私は普段でもそういうお話をするのが、要するに頑張らない人生を送ったらどうだと。ロータリークラブに入ってロータリーの勉強をしましょうということで、ロータリーとは何かというところから始まって、一生懸命や

るとだんだんわからなくなるのです。私はロータリークラブに入会してから、頑張らずに長くいようという気持ちでおりました。本当にロータリーというものを勉強しようと思ったら完全にめり込んでしまうか、嫌になって途中で辞めてしまうかのどちらかなのです。私なりにこのクラブのいいところは何かというと、とにかく色々な方とお話を出来る、その中から自分の人生のために役に立つ情報を得て、生活の糧にしていきたいと思っており、そのあたりがロータリークラブに入会している意味だろうと考えております。ロータリーを楽しもうという精神が私は好きです。ロータリークラブの一一番中心になっているのは、職業奉仕だと言われています。実際に皆さんには職業奉仕について突き詰めて考えることはありますか。私は一生懸命考えて未だにわからないのです。私はわかる必要がないのではないかと思っております。それはロータリークラブで人の話を多く聞いて、人生の糧にできればいいと思っているからです。ただ、私なりに職業奉仕は何かといえば、要するに自分の仕事を一生懸命やっていればいい、誠実に自分の仕事を遂行していくべきであって、何も理屈をつけなくてもいいのではないかと思っています。

次に出席義務についての弁解ですが、欠席するのは病気の時かお客様の対応をしている時で、職業奉仕を一生懸命している時に欠席しているのであって、出席義務を果たすと職業奉仕のどちらが大事かというと、私は職業奉仕が大事ではないかと、そう弁解しながら時々欠席するわけです。まあ、こういったようなことを考えている日頃でございます。

「帯広ロータリーヒストリー～アーカイブスⅢ」和田 賢二 幹事



■会長報告

加藤 維利 会長

日本のロータリーの歴史の中で帯広ロータリークラブが生まれる前後の背景について振り返ってみたいと思います。皆さんご存知のように1920年に福島喜三次氏と米山梅吉氏により東京ロータリークラブが生まれました。1922年には別ルートのRI直轄で大阪ロータリークラブが誕生しました。大阪RCはスポンサーとなって、1924年に日本で3番目のクラブとして神戸RCを創立させました。スポンサーで遅れを取った東京ロータリークラブは、名古屋、京都、横浜とクラブを創立させました。1928年には日本、満州を合わせて70地区となり、初代ガバナーに米山梅吉氏が就任しました。二代目は伊坂孝氏で、横浜ロータリークラブに所属し、ガバナー一月信の第1号を発行しました。1931~33年までの就任



中に広島、札幌、福岡と3つのロータリークラブを設立し、日本には9つのロータリークラブができました。

帯広ロータリークラブの誕生に関与しているガバナーに、第3代目として就任した村田省蔵氏がいます。元大阪RCの会長であり、大阪商船の社長でありました。ガバナーの任期は1933~35年までですが、今日のロータリーの日本化とロータリークラブの拡大に大きな功績を残しています。国粹主義的なロータリーを考えた村田ガバナーは、当時の大阪RC所属の土屋大夢というジャーナリストの考える、二宮尊徳思想を通してロータリーの奉仕哲学を解釈する考えが、日本のロータリアンに合っていることをもとに、アメリカのロータリーを脱却した、ロータリーの日本化を考えました。この考えは少なからず、現在のロータリーの考えにも影響を残しているように思います。

次に質より量という考え方のもと、1934年の名古屋で開催された地区大会において、「人口5,000人以上の中小都市にロータリーを設立しよう」というスローガンを掲げ、1933年の小樽を皮切りに、34年には順番に岡山、門司、今治、函館、旭川RCと設立し、35年には札幌RCをスポンサーにして、明日の3月15日に帯広RCが創立しました。全国16番目のクラブでした。4月には金沢、岐阜、徳島と続き6月に20番目のクラブとして、静岡RCが設立されています。さらに、村田ガバナーは就任中の1935年に、それまで英語で歌っていたロータリーソングを日本語のロータリーソングにしようと提案しました。全国のロータリアンに公募をし、京都における地区大会で発表しました。1位は「旅は道連れ、世は情け、情けは人のためならず」、2位は「奉仕の理想」、3位は「平和を人の世に植え 親愛の心はぐくむ」ですが、4位に「われらの生業」が入っています。当選者には賞品が渡されています。

このころの日本は、1931年に起きた満州事変をきっかけとして、戦争が広がって行き、1933年3月には国際連盟を脱退しています。10月にはドイツも脱退します。アメリカは大統領がルーズベルトに代わりニューディール政策をとり始めました。軍部と右翼による思想の抑制が強まる中、ロータリーはフリーメイソンの外郭団体と言われたり、左翼と関係があると言われたり、ロータリーに対する風当たりが強くなり始めました。

1940年9月5日の第272回例会において、帯広RCは解散され、木曜会として会合を続けましたが、1941年1月23日、通算292回の会合をもって解散となりました。

再び帯広RCの声を聞くには1950年12月9日の再開の創立総会まで待たねばなりません。

そのような中、1935年に開催された太平洋地域大会にポール・ハリス夫妻が参加し、日本に立ち寄ることになりました。夫妻が乗った船は荒天のため3日遅れの2月9日に横浜に入港しました。慌ただしい日程の中、午餐会、晚餐会と出席し、その夜には乗船して神戸に向かいました。東京での食事のメニューは現在も残っています。

本日は創立記念例会ということで、1935年前後の10年程度についての話をしまして、会長報告とさせていただきます。

■会務報告

和田 賢二 幹事

(1)帯広RC、次年度第1回クラブ協議会開催のご案内

日 時 3月28日(水)午後6時

場 所 十勝ガーデンズホテル

出席義務者 次年度理事・役員・各委員長

(2)帯広南RC、3月19日(月)の例会は、休会と致します。

帯広東RC、3月20日(火)の例会は、祝日のため休会と致します。

帯広北RC、3月30日(金)の例会は、休会と致します。

ロータリー情報

東日本大震災から1年：仙台の少年野球チーム、小金井で親善試合

東日本大震災で被災した仙台市の少年野球チームが小金井市を訪れ、市内のチームと対戦する。東京小金井RC、東京小金井さくらRC、東京小金井ライオンズクラブ、国際ソロプロミスト東京一小金井、小金井青年会議所の奉仕5団体が「がんばれ、東北の子どもたち！」をスローガンに企画した。

5団体は2月4日、「藤原真理チャリティーチェロコンサート」を開催。その収益金や企業の協賛金350万円の活用策として仙台市の小学生27人を招待し、野球を通じた両市の交流を図る。昨年8月の少年野球全国大会に宮城県チームだけが参加できないなど大震災の影響は大きかった。

(3)帯広東RC、夜間移動例会開催のご案内

日 時 3月27日(火)午後6時30分

場 所 幕別パークホテル悠湯館

(4)帯広西RC、夜間例会開催のご案内

日 時 3月29日(木)午後6時30分

場 所 北海道ホテル

■委員会報告

・出席報告

3月7日例会の報告 会員総数90名 内免除会員8名 出席者数57名

2月22日例会の報告 メーカップを含む出席者数88名出席率100%

3月14日例会の報告 会員総数90名 内免除会員8名 出席者数51名

2月29日例会の報告 メーカップを含む出席者数75名出席率89.3%

2月の平均出席率は 84.5%

麻生 幸雄 出席委員

3月7日分 会員総数90名 内免除会員8名 出席者数57名

2月22日分 メーカップを含む出席者数88名出席率100%

3月14日分 会員総数90名 内免除会員8名 出席者数51名

2月29日分 メーカップを含む出席者数75名出席率89.3%

2月の平均出席率は 84.5%

・ニコニコ献金

3月7日分

白石 俊之 会員

突然の再手術により4週間入院しました。その間にインフルエンザにかかりお見舞いはございました。元気になりました。

白石 俊之 会員

ポールハリス表彰を受けました。

園尾 真一 会員

「東日本大震災復興支援グリーンジャンボ宝くじ」に、ご協力いただき誠にありがとうございます。1等は前後賞合わせて5億円！被災地復興と一緒に夢を見てみましょう。

堀江 威光 会員

帯広発NHKドラマ「大地のファンファーレ」、来週火曜13日、再来週火曜20日、夜10時から全国放送になります。まだ見ていただいている方はどうぞご覧ください。

加藤 維利 会員

先週欠席しました。私がいなくても順調だったようなので、すぐにでも次年度にお願いしてもよさそうです。

加藤 維利 会員

2月22日メーカップを含めて100%だったそうです。ありがとうございました。

工藤 大輔 会員 太田 隆博 会員

本日、例会を担当させていただきます。

野村 文吾 会員

新入会員の小水基弘さんのご承認ありがとうございます。よろしくお願い致します。

小水 基弘 会員

歴史と伝統ある帯広ロータリークラブに入会させて頂きましてありがとうございます。

3月14日分

加藤 維利 会員

本日創立記念例会の出席多数ありがとうございます。

■ご結婚祝い

田守 由宗 会員 高橋 勝坦 会員 和田 賢二 会員

中田 知徳 会員 佐藤 瞳浩 会員

■配偶者様お誕生日祝い

田中 一郎 会員 野村 仁一 会員 橋枝 篤志 会員

加藤 敏紀 会員 三宅 弘泰 会員

■次週のプログラム予定

3月21日(水)「政治家とリーダーシップ」会員卓話 北野 宏明 会員
(プログラム委員会)



例会日／水曜日 12:30~13:30

例会会場／ホテル日航ノースランド帯広

TEL0155-24-1234



●創立／昭和10年3月15日 ●認証番号／3820

●戦後再開／昭和25年12月19日

事務局／帯広市西3条南9丁目 経済センタービル4F

TEL0155-25-7347 FAX0155-28-6033

●発行／クラブ広報

●委員長／安岡美樹夫

高原 淳・田守 由宗・北野 宏明

堀江 威光・辺見 京一・加藤 敏紀

●ホームページアドレス／<http://www.obihiro-rc.jp>